

相生っ子

○本年度の相生教職員のめあて
一児童が主役の学校づくりと
ICT 活用による学びの充実—



令和3年9月8日 相生小学校 校長室だより 第18号 文責：岩佐隆之

(前号から続く) <教室で見つけた 小さなカラフルワールド>

生まれた時から左腕がなく、右腕は10センチほどの日向楓さんは、横浜の高校生。競泳の東京パラリンピックに出場しました。

進学した高校では、日向さんとの出会いにクラスメイトたちは戸惑っていました。その一人、藤井龍生さん。日向さんの後ろの席なのに、声をかけることすら

できずにいました。「自分と少し違っているところがあるから近寄りたいたいというか。言葉悪いかもしれないんですけど、手伝いとか多めにしなきゃいけない。面倒くさいなみたいな。」そんな藤井さん

の気持ちが変わった出来事がありました。生物の授業でのこと。藤井さんは、生物が苦手でした。生物が得意な日向さんからアドバイスをもらい、藤井さんは課題をク

リアできたのです。「助けるのは自分の方で、助けられることはない」。そんな思い込みは、藤井さんの中で変わっていきました。**苦手なことがあるのだったら助け合えばいい。**

藤井さん「楓と仲良くなれたからだと思うんですけど、楓の手伝いは、体が勝手に動いている感じ。支えたり支えられたりするのが大事だと思います。普通に一緒に毎日楽しくコミュニケーションとってれば、みんな障がい者という感覚がなくなって、みんなで楽しめるから。」

<みんなが個性を発揮できる社会へー相生っ子がクイズに挑戦>

「ここからクイズです。運動会で玉入れをすることになりました。クラスには車いすの子どもがいます。どうしたらみんなが楽しく競い合えるかな？」

6日(月)のZoom朝会は、問いかけて終わりました。相生っ子が、どんなアイデアを出してくるのか楽しみにしています。14日(火)のZoom朝会で、みんなで考えていきます。

「みどりの会」の皆様、葛木敏弘様、いつもありがとうございます。

7月17日(土)には、「相生みどりの会」の皆様が、ツツジ園の手入れや茶畑の草抜きをしてくださいました。また、葛木敏弘様(向原)には、「みどりの会」だけでなく、池の金魚の世話や学校碑等の清掃、芝生広場の草刈り等、いつもお世話になっています。

(裏面もご覧ください。)



9月1日は「防災の日」。南海トラフ沖地震等、災害への備えはできていますか。

1日（水）の給食の主食は、非常食の「ひじきごはん」でした。思ったより食べやすく、しっかり味がついていました。今回は、職員が事前に準備しました。水を入れてかき混ぜ、60分待ったらできあがります。お湯なら15分。子どもたちが実際にやってみるのもいいと思っています。

この日に避難訓練も行う予定でしたが、感染状況が落ち着くまで延期し、昼の放送で「防災」について話しました。9月1日が「防災の日」となった理由は、1923年に「関東大震災」が起こったからです。改めて調べてみましたが、死者・不明者は約14万、家屋の全半壊は約25万、焼失した家屋は約45万、山崩れや津波も起こっています。100年前とはいえ、壮絶な数字です。

今年から、月1回、避難訓練を行っています。今まで、地震や土砂崩れ、不審者対応、警報時の緊急下校訓練を行いました。7月には抜き打ちの訓練も行っています。2日（木）の校内研修では1学期の避難訓練を振り返り、より現実に即した訓練や職員の対応ができるよう話し合いました。

ここで、ご家庭でできる備えをまとめてみました。（妻任せなので、私もやります！）

- 防災マップで地域の避難場所を確認し、実際に歩いてみる
- 防災グッズや防災リュックの中身を確認し、入れ換える
- 子ども部屋やリビングなどの家具の転倒防止対策を行う
- 1週間分の食料や飲料の備蓄を確認し、新しいものを常備する
- 緊急時の家族同士の連絡手段を確認し、事前に決めておく



11月には、南部消防広域防災訓練が本校を会場に行われ、子どもたちも参加します。必ず起こる南海トラフ沖地震。この機会に、子どもたちの防災意識をさらに高め、「自分の命は自分で守る」「自分で考えて避難できる」相生っ子になってほしいと願っています。

○**新給食センターの新築工事**が始まりました。大型車両の通行が多くなっています。工事関係者には、児童の登下校時は、特に安全運転をお願いしています。保護者の皆様も、ご来校の際には、ご注意をお願いいたします。来年4月頃に完成し、2学期より運用予定です。

○那賀町では、本年度より、中学校区ごとに学校運営協議会を設置しています。本校は、相生中・平谷小とともに、「**相生中学校区のコミュニティースクール**」となります。この協議会は、「保護者及び地域住民の学校運営への参画の促進や連携強化を進めることにより、学校と保護者、地域住民等との信頼関係を深め、一体となって学校運営の改善や児童生徒の健全育成に取り組む」ことを目的としています。協議会についてのご意見、ご質問は、相生小岩佐までお願いします。

（裏面もご覧ください。）